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Amt Lebus 24. November 2022 
Stadt Lebus 

Niederschrift  
über die Gemeinsame Sitzung des Ausschusses für Finanzen und Wirtschaft 

Lebus und dem Sozialausschuss der Stadt Lebus  
 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 17.11.2022 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:20 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Kietzer Chaussee 1, 15326 Lebus 

Anwesend: 
 
Ausschussvorsitzender 
Herr Enrico Bonack    
 
Mitglieder 
Herr Sven van Dyk    
Frau Christin Fritz    
Herr Benjamin Maack    
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Erhard Borngräber    
 
Ausschussvorsitzende 
Frau Irena Neumann    
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Birgit Müller    
Frau Bärbel Reichardt    
 
Bürgermeister 
Herr Peter Heinl    
 
Stadtverordnete 
Frau Britta Fabig    
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Mallnow 
Herr Andreas Böttcher    
 
Amtsverwaltung 
Herr Sebastian Fröbrich    
Frau Katja Klemke    
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Nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
Herr Ulrich Falkenhagen    
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Bianca Frey    
 
Mitglieder 
Herr Wolfgang Gerlach    
 
Stadtverordnete 
Herr Detlev Frye    
Herr Frank Guderian    
Herr Dr. Albrecht Horzetzky    
Herr Rainer Janz    
Herr Dr. Joachim Naumann    
Herr Urs Walter    
Herr Andreas Weber    
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Schönfließ 
Herr Maik Golze    
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 04.10.2022 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 04.10.2022 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung zur 1. Satzung zur Änderung über die Kostenbeteiligung an der Versorgung mit 

Mittagessen in den Kindertagesstätten und der Schule in Trägerschaft der Stadt Lebus 
(Essengeld-Satzung) (SL/007/2022) 

   4. Beratung zur 1. Satzung zur Änderung der Kostenbeitragssatzung für Kindertagesstätten 
der Stadt Lebus (SL/008/2022) 

   5. Beratung zur Unterstützung hilfebedürftiger Personen (Seniorenbetreuung) 
(SL/009/2022) 

   6. Beratung Entwurf Vertrag Haustiergarten 
   7. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   8. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 04.10.2022 
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   9. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 04.10.2022 
   10. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Ausschussmitgliedern ordnungs- und fristgemäß zugegangen. Herr Andreas 
Böttcher teilt mit, dass seine Einladung erst am 17.11.2022 eingegangen ist (per E-Mail). Er wies darauf-
hin, d. seit der Umstellung auf Online (von Papier auf E-Mail), die Einladung nicht mehr fristgerecht er-
folgen. 

 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind gegebenenfalls anzuzeigen.   

 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben 4 von 5 Ausschussmitglieder sind anwesend (für beide Ausschüsse).  

 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 04.10.2022 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben. Damit ist diese angenommen. 

 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 04.10.2022 
Fr. Fritz  hat die Kostenaufstellung der Kulturhäuser nicht erhalten und bittet nochmals darum 
Hr. van Dyk unter Pkt. Sonstiges Kleidercontainer und die Ordnung und Sauberkeit hinter  
  dem EDEKA Markt erfolgte keine Antwort  

 
2. Einwohneranfragen 
Keine Einwohneranfragen 

 
3. Beratung zur 1. Satzung zur Änderung über die Kostenbeteiligung an der Versorgung 

mit Mittagessen in den Kindertagesstätten und der Schule in Trägerschaft der Stadt 
Lebus (Essengeld-Satzung) (SL/007/2022) 

Hr. Fröbrich kurze Erläuterung zur Beschlussvorlage und mit der Bitte in der SVV die Punkte 
SL/007/2022 und SL/008/2022 in der Reihenfolge zu tauschen 

 OVG-Urteil, keine Kalkulation nötig, 
 
Fr. Fritz bei ca. 58% liegen wir lt. meiner Hochrechnung seit 2017, bei 2 Kinder ca. 20 € Mehrkos-

ten, müssen wir gleich kompl. Um 1 € erhöhen, sollten wir nicht ev. staffeln 
 
HR. P. HEINL wurde im Haushaltssicherungskonzept aufgenommen und auch mehrheitliche beschlos-

sen 
 
Hr. Maack Preis ist das eine, Qualität sollte dann aber stimmen, seit ca. 1 Jahr Essen gleich 
 
Hr. Fröbrich hier geht es nur um die Mittagsversorgung 
 
Hr. Maack Mittag immer gleich und wiederholt sich alle 2 Wochen 
 
Fr. Reichardt  hier geht es darum, was die Eltern mehr zahlen müssen und nicht die Kommune 
 
Hr. van Dyk wie sind die Preissteigungen in den anderen Kindertagesstätten Mallnow und Wulkow 



 4  von 5 

Hr. Fröbrich Mallnow deutlich höher ca. 80% und Wulkow ca. 55% 
 
Fr. Fritz Auswirkung um 1 € ist nicht vertretbar, Stufenerhöhung ev. um 50 Cent 
 
Hr. Bonack im HSK steht die ges. Summe, daraus ist ersichtlich d. es um 1 € erhöht wird 
 am 14.11.2022 wurde dies bereits im Kitaausschuss bekannt gegeben und keine Proble-

me damit   
Fr. Fritz  Warum wird dies vor Beschluss der SVV bereits bekannt gegeben? 
 
Hr. Fröbrich Weil darum gebeten wurde, d. man im Vorfeld Alle miteinbezieht und nicht erst hinter-

her. Weiterhin ist zu erwarten und auch zu bedenken, dass der Caterer Anfang 2023 tur-
nusmäßig die Preise anheben wird. 

 
Hr. van Dyk wir haben noch andere Sachen die erhöht werden müssen, z.B. die Friedhofssatzung 

muss angepasst werden,  
 hier sollten wir am Ende die 2,70 € erreicht, aber durch eine Staffelung 
 
Fr. Klemke kann mich nur den Worten von Hr. Bonack anschließen, steht im HSK, sollte die 2,70 € 

beschlossen werden 
 
Fr. Neumann ich schließe mich den Ausführungen von Hr. Bonack und Fr. Klemke an 
 
Fr. Müller Eltern denken vielleicht hier etwas anders, jetzt eine Erhöhung um 50 Cent und im hal-

ben Jahr wieder um 50 Cent, dann die Frage wie oft kommt jetzt eine Erhöhung 
 
Empfehlung 2/0/3 

 
4. Beratung zur 1. Satzung zur Änderung der Kostenbeitragssatzung für Kindertages-

stätten der Stadt Lebus (SL/008/2022) 
Empfehlung einstimmig 

 
5. Beratung zur Unterstützung hilfebedürftiger Personen (Seniorenbetreuung) 

(SL/009/2022) 
Hr. v. Dyk wir hatten darüber gesprochen und wollten dem zustimmen 
 
Hr. P. Heinl   wurde in der SVV besprochen 
 
Fr. Fritz gibt es hier Möglichkeiten zur Förderung? 
 
Hr. Fröbrich Förderung Bus ja, Personen nein (1 Person noch bis 31.08.2023, dann gibt es keine Stelle 

16i SGB II mehr 

 
6. Beratung Entwurf Vertrag Haustiergarten 
Fr. Neumann am 28.10.2022 wurde der Vertragsentwurf versandt 
 
Hr. Fröbrich kurze Erläuterungen zu einigen Änderungen 
   aus Haustiergarten – Haustier- und Wildtiergarten 
   § 1 aus Tierschutz – Tierwohl 
 
Hr. van Dyk Stadt bezahlt die Miete, nicht Eigentümer, Unterpachtvertrag möglich, kann der Verein 

Träger werden 
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Hr. Fröbrich die Pflichten der Stadt werden weitergegeben, außerordentliche Kündigung wurde auf-
genommen, im Pachtvertrag steht eindeutig, d. Unterverpachtung möglich ist, Arbeits-
initiative Letschin ist auch ein Verein und zwischen den Vereinen wurde alles abge-
stimmt 

Fr. Neumann Hr. Falkenhagen fragte warum die Kündigungsfrist so lang ist 
 
Hr. Fröbrich die ordentliche Kündigungsfrist wurde im Sinne der Stadt so aufgenommen 
 
Hr. Maack Laufzeit finde ich zu lang, Vertrag zu kurz formuliert z.B. § 1  
 
Hr. Fröbrich deshalb ist die Präsentation als Anlage zum Vertrag  
 
Empfehlung einstimmig 

 
7. Sonstiges 
Hr. Fröbrich Erläuterung Digitalpackt Schule 
 
Hr. Borngräber Termin Anschluss Glasfaser 
 
Hr. Fröbrich liegt an, wann Umsetzung noch keinen Termin 

Förderprogramm für Kita (6.000 € für Oderfrösche, je 4.000 € für die beiden anderen 
Kitas) für Tablets, Beamer etc. – Beschaffung in diesem Jahr aber nicht mehr möglich 

Hr. van Dyk ist der Haushalt genehmigt 
 
Hr. Bonack seit 02.11.2022  
 
Hr. Maack wurde die Grundreinigung durchgeführt? 
 
Hr. P. Heinl  ja, wurde durchgeführt 
 
Hr. Maack Schließzeiten Jahreswechsel 
 
Hr. Fröbrich Schließzeiten sind bekannt, es erfolgt dazu auch immer eine öffentliche Bekanntma-

chung 
Hr. Bonack werden immer im Kitausschuss ein Jahr vorher besprochen und entschieden 
 
Hr. Maack nächste Woche Bauausschuss – einige Straßenlaternen sind wieder aus z.B. Am Bahnhof 

bzw. Seelower Straße – Beleuchtungskonzept wie Sachstand? 
 
Hr. P. Heinl Straßenbeleuchtung sind freiwillige Leistungen 
 
Fr. Neumann Beleuchtungskonzept in Sachsendorf (aus der Zeitung) sollte man darüber nachdenken 
 
Hr. Fröbrich Beispiel Stadt Strausberg – außerordentliche Ausschreibung – Europaweit 
 
Hr. Borngräber Sicherheit hat auch einen Stellenwert 
 
 
 

gez.:Enrico Bonack       gez.: Irena Neumann 
Vorsitzender        Vorsitzende 
des Ausschusses für Finanzen und Wirtschaft Lebus  des Sozialauschusses Lebus 
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